

Ronda redonda – frühe Sprachförderung durch Musik

Ronda redonda ist ein Eltern-Kind-Musizieren in Deutsch und/oder Spanisch mit Fokus auf die Sprachentwicklung, die Integration und den Austausch zwischen Schweizer Familien und Familien mit Migrationshintergrund.

Claudia Demkura



La enseñanza de ELE en edades tempranas *a través de la música y el movimiento*

Guía didáctica



Vision

Mit dem Früheinstieg in die musikalische Bildung in einer ganzheitlichen Form für die Familien in der Stadt Wil soll ein musikalisches Angebot mit Fokus auf die Entwicklung der Sprache angeboten werden. Die Integration durch eine aktive Partizipation und einen bereichernden Austausch aller Beteiligten (Schweizer- und Ausländerfamilien) wird angeregt.

Ziele

Durch den Weg von der Musik zur Sprache unterstützen pädagogische und musikalische Erfahrungen die Sprach-

entwicklung. Bei gemischtsprachlichen Gruppen finden erste Kontakte mit der fremden Sprache in einem Immersion-Setting statt. Der Unterricht ermöglicht einen aktiven Austausch von kulturellen und sprachlichen Kompetenzen der Familien in einer entspannten Atmosphäre.

Erfolge

Mit Ronda redonda konnten vielfältige Erfolge erzielt werden. Die Sprachentwicklung der Kinder wurde positiv beeinflusst. Das Projekt wurde an spanischen Schulen und Spielgruppen übernommen und an internationalen Tagungen für Musik und/oder Sprachwissenschaft präsentiert. Das Handbuch wird an der Universität Nebrija verwendet.

- Ronda redonda wurde im Jahr 2013 an der Musikschule Wil eingeführt. Seither haben zwischen fünf bis 24 Familien pro Schuljahr aus den Kantonen St. Gallen und Thurgau den Unterricht besucht.
- Die Eltern wurden auf die Angebote der Musikschule aufmerksam und entdeckten die Musik auch wieder für sich selbst. Aus den Gruppen sind neue Begegnungsprojekte (Länderabende, Erzählnachmittage) entstanden, die die spanischsprachige Gemeinde in der Öffentlichkeit sichtbarer machten.
- Die Musikschule Wil stellt Räumlichkeiten und Instrumente zur Verfügung. Die Entschädigung der Lehrperson und das Schulgeld der Teilnehmer (CHF 160.– pro Semester) richten sich nach den Regelungen der Musikschule.